

Santorál.

Sabado 2.—Vigilia de Pentecostes, ayuno y abstinción de carnes.—Santos Marcelino, Pedro y Erasmo marts., Blandina virgen matr., Savino y Juan de Ortega.

Del Carnet.

—Mañana tendrán verificativo en las islas, huertas y pueblos inmediatos, algunos paseos organizados por entusiastas jóvenes de todas las clases sociales.

Uno de los más rumbosos sera el organizado por algunos empleados federales, quienes contrataran una buena orquesta.

—Pasado mañana llegara a este puerto el vapor alemán "Nauplia," procedente de Hamburgo y escalas, con carga y pasajeros.

Saldrá el mismo día de su llegada con destino a San Francisco, California, y escalas, para donde recibe carga y pasajeros.

En este buque embarcara el Sr. Alejandro Loubet, 100 pacas ixtle para Seattle.

Gran demanda tiene este producto en aquella población.

—Personas de buen gusto y conocedoras del arte, prefieren siempre los trabajos de fotografía del Sr. Francisco M. Gonzalez, establecido en el cruce de las calles M. Escobedo y 5 de Mayo, por que los juzgan superiores a los de cualquier otro establecimiento del ramo.

—Antier no se registraron en el Hospital Civil, salidas de enfermos.

Ayer salieron del mismo establecimiento, los siguientes enfermos, que se curaban en la sala de "Amparo":

Manuel M. Ochoa, Joaquin Guzman y Miguel Gonzalez.

—Algunos cocheros tienen la mala costumbre de que a media noche van a las cantinas a golpear las puertas, para que les vendan licor.

La autoridad debería castigar a los cantineros que hagan esas ventas, lo mismo o mas que a los solicitantes.

—Regreso ayer a este puerto el Sr. Inspector de Higiene, procedente del Habal.

Ponemos en su conocimiento que hay una infinidad de animales muertos, en pleno estado de putrefacción en el camino Granados, cuyas emanaciones hedentes envuelven a veces a la ciudad entera. No habra algun remedio para semejante mal?

—Un individuo llamado Jose Gonzalez, fue puesto en la cárcel por andar pidiendo limosna en estado de ebriedad.

El Sr. Prefecto le impuso 12 dias de arresto.

—"EL GLOBO" es la casa de empeño que presta con interes mas barato.

—A bordo del vapor americano "City of Sidney" van numerosos excursionistas, y algunos de ellos vinieron al puerto y tomaron, segun la costumbre norteamericana, algunas fotografías de la ciudad, otros compraron sombreros "colimotes" y recorrieron la población con ellos puestos.

A estas personas sin duda les llaman mucho la atención tales sombreros, pues siempre que pasan por esta ciudad los compran con mucho gusto; es realmente esa prenda típicamente regional.

—Desde ayer a las 4 de la mañana comenzaron a funcionar los abanicos electricos, tanto los grandes como los pequeños, del Sr. Juan Maxemin. No cesaran en su servicio ni en el día ni en la noche. Esta es una gran mejora en Mazatlan, de lo que deben felicitarse sus moradores.

—El día 4 o 5 del presente, recibirá el Sr. Antonio Diaz de Leon e Hijos, otras mil pacas de tabaco que traera el pailebot nacional "Hidalgo," procedente de Chacala.

—Debido a la gran demanda que ha habido de los nuevos telefonos, que esta instalando el Sr. Arturo de Cima, no ha sido posible arreglar la fiesta para la inauguración de esta, que se queria hacer el día de ayer.

Todas las casas de Comercio, Industria y Talleres, tienen ya su telefono estilo moderno, que son los mas usuales en los Estados Unidos.

A mediados de este mes, se inaugurara la nueva planta con una fiesta que se tiene en proyecto.

—El mundo elegante, se viste solamente en la Gran Sastreria, que es la mas importante y moderna, en toda la costa del Pacífico.

La clientela de la Gran Sastreria tiene las mejores garantías de sus trabajos en general.

—Ayer salio de Guaymas, el vapor nacional "Alamos," con destino a Manzanillo y escalas, conduciendo carga y pasajeros.

—El vapor americano "City of Sidney," al mando de su capitán W. H. Mc. Lean, salio ayer tarde, con destino Ancon, Panama y escalas, no conduciendo carga de este puerto, y solo al pasajero D. A. Mc. Donell.

—Ayer en la tarde salio con destino a La Paz, Loreto, Mulege, Santa Rosalia y Guaymas, el vapor nacional "Carmen," conduciendo carga y pasajeros.

—Ha sido tan bien acogido del publico los sorteos del "MONTE DE PIEDAD," que ha aumentado la planta de empleados para conseguir el pronto despacho en el departamento de empeños.

—La siguiente carga conduce el vapor nacional "Carnea," con destino a Guaymas y escalas:

Para La Paz: 70 bultos, con un valor de \$1855.00.

Para Loreto: 55 bultos, con un valor de \$2224.00.

Para Mulege: 18 bultos, con un valor de \$2385.00.

Para Santa Rosalia: 40 bultos con un valor de \$600.00.

Para Guaymas: 429 bultos, con un valor de \$28,425.00.

—El vapor nacional "Carmen" conduce, para Guaymas y escalas, los siguientes pasajeros:

Carmen Cueto, Felipa Gutierrez y Maria Berta Bomay.

—La pureza garantizada del Cognac Roubert de Ambrosiani, ha cimentado perfectamente su fama y a la fecha es el de mas consumo en todas las plazas.

—Por vapor nacional "Luella," vino la siguiente carga procedente de Madzanilo y escalas:

A L. Guzman, 5 bultos varios y 2 cajas dulces.

A Cia. de Corriente Electrica, 3 bultos materiales electricos.

A S. Bishop, Suc., 1 tercio sombreros y 1 caja cigarros.

A Felix Iniguez, 2 tercios sombreros.

A Marcelo Chavez, 3 bultos varios y caja generos.

A Muro Hnos., Suc., 3 bultos varios.

A Ramon Olmos, 2 tercios sombreros.

A Chong Yuen Lee, 8 tercios generos y 1 bulto generos.

A la Negociacion Minera de Guadalupe de los Reyes, 1 castaña tequila.

A M. Gomez Rubio, 7 tercios brea y 12 atados medicinas.

A Antonio de la Peña, 245 bultos varios.

A Montero Suc., 10 pacas tabaco.

A Goldsmidt, Suc., 20 barriles tequila.

A Guillermo Brokmann, 1 caja anuncios.

A Donacion Martinez, 1 caja dulces.

A Manuela V. vda. de Vargas, 2 cajas de puros.

A Pedro Osante, 1 caja cigarros.

A Hey Te Long, Hnos., 1 caja cigarros.

A Enrique Claisse, 1 caja merceria.

A Joaquin Millan, 1 tercio sombreros.

De San Blas:

A Goldschmidt, Suc., 11 bultos platanos pasados.

A Rafael Millan, 64 bultos tabaco.

De Platanitos:

A Rafael Millan, 85 tercios tabaco.

—El vapor Nacional "Luella," trajo cargamento con el siguiente valor:

De Manzanillo: 335 bultos con un valor de \$15,965.

De San Blas: 75 bultos con un valor de \$1335.

De Platanitos: 64 bultos, con un valor de \$1275.

—Hoy pasara revista de Comisario, el Cuerpo de Seguridad de este puerto.

—Ayer tarde llego procedente de Manzanillo y escalas el vapor nacional "Luella."

Saldrá hoy en la tarde con destino a Guaymas y escalas.

—El prestigio perfectamente cimentado en este puerto, da la Galeria Fotografica del Sr. Francisco M. Gonzalez, justifica el merito de sus trabajos, superiores sin duda a los de cualquiera otra. El publico los prefiere siempre.

—Por el vapor nacional "Luella" que llego ayer tarde, vinieron los siguientes pasajeros:

Laura A. de Careaga, Luis Arcelus, Juan Aviña, Apolinar Ahedo, Silvestre Duarte, Tranquilino Ibañez, Antonia Aguilar, Vicente Peña, Miguel Lopez, Antonio J. Gonzalez, Felix Michel, Mauricio Lugo y Ana Maria Quiles,

—No cabe duda que el "MONTE DE PIEDAD" no tiene competidor en el Globo entero, por sus reditos módicos y sus prestaciones liberales.

—El movimiento de buques de salidas y entradas habidos en el mes pasado, fueron los siguientes:

ENTRADAS.

Vapores nacionales	29
extrangeros	9
Buques de vela nacionales	8
Buques de vela extrangeros	2
Suma.	48

SALIDAS.

Vapores nacionales	29
extrangeros	10
Buques de vela nacionales	39
Buques de vela extrangeros	10
Suma.	49

Movimiento general el buques durante el ultimo mes 97.

Movimiento de Pasajeros POR TIERRA.

ENTRADAS.

LINEA DEL NORTE.

Día 1° — J. C. Robertson.

LINEA DE TEPIC.

Jovita Gonzalez, Macedonio Aguilar, Ventura Patiño, Gabino Vargas y Andres Alcalá.

SALIDAS.

LINEA DE TEPIC.

Enefino V. Gomez y señora, Juan Ignacio Valera y Ramon Munguia.

Oficina del Registro Civil.

ESTADISTICA DEL MES DE MAYO.

Nacimientos 53: hombres 23 y mujeres 30.
Defunciones 96: id. 52 id. 44.
Matrimonios 9.

JUDICIALES.

El Ministerio Publico formulo acusacion en la causa que se instruye en el Juzgado 1.° contra Juan Ramos por destruccion a la propiedad ajeno.

Fue nombrado como defensor particular del homicida Romulo Lizarraga, el Sr. J. Pablo Ortiz.

Juzgado del Registro Civil.

NACIMIENTOS.

Día 1.° no hubo.

DEFUNCIONES.

Silveria Moreno, 75 años, Veranos, Mazatlan.

Hilaria Romero, 86 años Durango, Jose Siordia, 75 años, Ahualulco, Jalisco.

Gumersindo Contreras, 80 años Guadalupe y Calvo, Chihuahua.

LA COLONIZACION EN MEXICO.

Importante estudio del Sr. Laurence E. Bedford.

El Sr. Laurence F. Bedford ha estudiado de una manera practica el problema de interes capital para Mexico, esto es, el de su colonizacion.

Compara las condiciones del pais, no con las viejas colonias de las potencias de Europa, ni aun con las provincias del Norte y Noroeste de los Estados Unidos.

Aquellas asombraron al mundo por su rapida colonizacion. Este hecho se debio a las grandes extensiones de terreno que el Gobierno poseia, y a su division en pequeños lotes, que les eran entregadas al colono sin dificultad ninguna.

El colono no tenia mas trabajo que dirigirse a la Oficina de Tierras, pedir un plano de la comarca, y el Gobierno le dejaba ocupar setenta y cuatro hectareas, donde tenia que construir un edificio de ciertas dimensiones, e introducir ciertas mejoras. A los tres años se le expedia un titulo de tierras.

Si fallecia, a sus herederos les eran confirmadas todas las concesiones del Gobierno. El colono no entraba en litigios y el Gobierno Federal estaba alli para sostenerle.

Cuando el labrador no atendia a sus siembras ni a sus cosechas, buscaba un empleo que le ayudaba a vivir.

El Sur no produjo el mismo fenomeno. Allí se extorcianaba el colono, convirtiendole en objeto de explotacion; no lograba empleos y se veia compelido a luchar con el negro, esclavizando, a vil ganancia, su trabajo.

Esto explica la diferencia del desarrollo del Norte y del Sur. No fue debido ni al clima ni a las ventajas naturales que poseian ambos.

En Mexico, es verdad que hay grandes extensiones de terrenos, susceptibles de subdividirse en pequeños lotes. Y esto es precisamente lo que Mr. Bedford cree que hace falta; y, además, levantar buenos planos de detalle, y establecer una Oficina

de Tierras y tramites tan expeditos, que no sea forzoso recurrir al abogado o al notario.

El autor del estudio llega a concluir que si se desea que un proyecto de colonizacion alcance exito en Mexico, debe fundarse sobre las siguientes bases:

I.—Ofrecer al colono tierras que en lo posible tengan analogia por sus condiciones climatericas y agricolas, con las del pais de donde procedan.

II.—Presentarle pequeños lotes que no ofrezcan sacrificios.

III.—Extenderle un titulo de tierras perfecto, y que aquellas esten libres de todo gravamen.

IV.—Proporcionarle empleo, pagandole un jornal que coadyuve a su sostenimiento hasta que pueda recoger la cosecha que deba mantenerlo. Esto puede hacerse empleando al colono en abrir pozos, construir casas, abrir caminos y labrar tierras. El extranjero esta acostumbrado a ciertas comodidades que no son las del peon mexicano; y por esto, si no las obtiene, se disgusta y emigra.

V.—Establecer un almacen donde se expendan artículos de primera necesidad, vendidos al costo, o con muy reducida ventaja.

VI.—Como quiera que los colonos vendran de países europeos, donde los propietarios y agentes los habran extorsionado, deben ser compensados tratandolos con liberalidad y buena fe.

VII.—Las contribuciones deberan ser impuestas sobre la tierra, y no sobre sus productos.

VIII.—Debera tenerse presente que al principio no es bueno establecer muchos colonos. Un gran numero de familias que no conocen la lengua ni las costumbres, seria inconveniente para el pais, y el resultado para ellas no seria tampoco bueno. Despues del primer año—si a los colonos les va bien y estan contentos,—ellos mismos mandaran buscar a sus familias, a sus parientes y a sus amigos, estableciendose asi la corriente natural de inmigracion, hasta que la comarca este llena de gente contenta, prospera y feliz.

BOTICA ECONOMICA

APARTADO FRENTE AL JARDIN MACHADO. NUM. 51.

SURTIDO COMPLETO DE

Drogas, Productos Químicos

Y MEDICINAS DE PATENTE

Colores, Barnices, Aceites, etc. etc.

ESCRUPULOSO DESPACHO.

VENTAS POR MAYOR Y AL MENUDEO.

MAZATLAN, SIN., MEX. M. GOMEZ RUBIO.

JOSE S. BERUMEN.

Comerciante, Importador y Comisionista.

— DEPOSITO DE —

SAL, MADERAS DE CONSTRUCCION Y PASTURAS.

VAQUETAS PARA SUELA, IMPLEMENTOS PARA LA AGRICULTURA Y ABARROTOS EN GENERAL.

Mazatlan, Sinaloa, Mexico.

Imprenta Moderna.

Papeleria, Libreria Utiles de Escritorio

SELLOS DE GOMA.

Acabamos de recibir nuevo surtido de

Cromos y Carjetas Postales

Cromos desde 40 centavos a \$5 cada uno.

EL SURTIDO DE POSTALES ES VARIADISIMO.

PRECIOS MUY BARATOS!

MAZATLAN, Apartado 14. RETES Y DAMY.

mls. v. d.

INYECCION DEL DOCTOR MASSON

ESPECIFICO DEL GONOCOCCUS — MIXTURA ANTISEPTICA, PRESERVACION Y CURACION

Suprime el dolor y cura en algunos dias los Derrames antiguos, recientes. Lo más frecuentemente basta con un solo frasco. Este INYECCION de efecto rápido y duradero hace inútil todo tratamiento interno.

PARIS — A. GOBERT, Farmacéutico-Químico, 40, rue des Académies.

Depositarío en MAZATLAN: LUIS B. CANOBBIO.

PASTA DENTIFRICA CARMÉINE

Garantizada sin acción nociva sobre el esmalte de los dientes.

CARMÉINE

(Formula del Químico G. P.)

LA CARMÉINE es la mejor y más agradable de las pastas dentíficas.

LA CARMÉINE blanquea los dientes sin quitar ni alterar el esmalte.

LA CARMÉINE da pureza y frescura al aliento.

LA CARMÉINE es alcalina y anti-septica por sí misma.

LA CARMÉINE posee la ventaja preciosa de poder emplearse sola.

DEPÓSITO GENERAL: G. PRUNIER, 110, rue de Rivoli, PARIS.

De venta en MAZATLAN: LUIS B. CANOBBIO y C.